



都庁定例記者会見は魔女狩り

これまでの政治資金規正法に関する報道にはさまざまな内容があつた。昔から交流があつたとされる外国人や、国の補助金などの公的資金を受けている企業から政治資金の献金を受けていた国会議員が、事後的にその献金を返金するという形で事態を收拾した事例もあつた。いずれも政治資金規正法に違反する恐れがあることが発覚するやいなや、慌てて火消しに徹する行動を取つたものである。また、政治資金でキャミソールを購入したり、SMバーの料金に充てたり、ベビー服やアイスクリームの購入資金に充てたりするなど、各国会議員の資質が問われるような事例もあつたが、時間が経過するにつれてうやむやになり、世間から忘れ去られてしまつたと思つ。

政治資金規正法がザル法だと言われて久しいが、特に問題なのは献金された政治資金をどのような項目に支出できるのかといった支出の対象が明確になつていないことだと以前から言わされている。舛添氏についていえば、多数の日本画を購入した点があげられている。元検事から

レゼントをしていたとしても、必要な行為とは言ひがたい「おもてなし」に属する行為であると言わざるを得ず、そのための支出など、SMバーの料金やアイスクリームの購入資金と同類の不必要的支出だと私は思う。ただ、何が必要で何が必要であるのかなどという点は、現行の政治資金規正法で律していられるわけではないのであるから、その点に甘えて同類の支出をどんどんと行い、違法ではないと強弁するのも一つの対処方法であろう。舛添氏が元検事2名に助けを求めて強調したかった点も、違法ではないという、

いわば白か黒かという点であつた。このような発想は、毎週末に公用車を利用して湯河原にある別荘に通つていたことについて問われると、「公用車は動く知事室である」という方の説明では書道に関しても取り上

げられていたが、これら日本画や書などを来日した要人にプレゼントすれば、より一層日本文化を知つて貢氏がそのような目的でプレゼントをし続けたという報道もなされていない。また、仮に、そのような目的でプレゼントをしていたとしても、必要不可欠な行為とは言ひがたい「おもてなし」に属する行為であると言わざるを得ず、そのための支出など、SMバーの料金やアイスクリームの購入資金と同類の不必要的支出だと私は思う。ただ、何が必要で何が必要であるのかなどという点は、現行の政治資金規正法で律していられるわけではないのであるから、その点に甘えて同類の支出をどんどんと行い、違法ではないと強弁するのも一つの対処方法であろう。舛添氏が元検事2名に助けを求めて強調したかった点も、違法ではないとい

う。しかし、舛添氏は気がつくのが遅かつた。だから、誰からもクレームを付けられていわれはないし、弁解できるだけではなかつたであろう。宿泊したとされる「龍宮城スパホテル三日月」や、湯河原の別荘、海外にて舛添氏がクルーザーに乗船して移動する映像などを流し続け、舛添氏に責任追及をし続けた一部報道のやり方は、時として時間限定で無責任に動きやすいサイレントマジョリティーの不満や怒りをあおるポピュリズムの最たるものであった。

歴史を紐解けば日本人の本質はほとんど変わっていない。今回の一連の報道を振り返り、我が国が国民投票を通じて何か重要なことを決定することは極めて危険なことではないかとより一層思うようになった。

ベルリン、ロンドン出張の際のファーストクラスの手配やスイートルームの手配などについて問われた際、知事の立場を強調し、V-REPが知事の泊まつているホテルの部屋を訪れた場合を想定しているという方便とも軌合をする。

本来、「ここで問われるべき」とは、ザル法と言われる政治資金規正法に違反しない行為であると自らの支出の合法性を声高に叫ぶことでなく、舛添氏が東京都知事として適正な資質を有するかどうかといふ点であつたと思う。しかし、そのことに舛添氏は気がつくのが遅かつた。舛添氏がクルーザーに乗船して移動する映像などを流し続け、舛添氏に責任追及をし続けた一部報道のやり方は、時として時間限定で無責任に動きやすいサイレントマジョリティーの不満や怒りをあおるポピュリズムの最たるものであった。

点を中心に解説させたことは国民を落胆させるに至つた。潮目が変わっているにもかかわらず、「第三者の客観的視点からの分析」などと叫んでも「時すでに遅し」であつた。